

Ergebnisse der Kleingruppengespräche bei der Synodalversammlung am Fr, 04.04.2025 von 18.00 – 22.00 Uhr

Katholische öffentliche Büchereien (KöB)

Es wurde überlegt, welche Aktionen es in der Bücherei Darscheid geben kann und welche Möglichkeiten der Kooperation zwischen Pastoralem Raum und den Büchereien möglich sind, z.B. in der Kommunionvorbereitung. Die Bücherei Darscheid möchte an dem Thema dranbleiben und versucht, andere Büchereien mithineinzunehmen. Ein erstes Vorleseprojekt während der Buchausstellung am 16.11.25 in Darscheid ist in Planung.

Kinder- und Jugendarbeit:

Es fand ein breit gefächertes reger Austausch über verschiedene Aspekte der Kinder- und Jugendarbeit im Pastoralen Raum statt. Hierbei wurde die Vielfalt dieses Themas deutlich erkannt, vor allem aufgrund verschiedener Altersklassen sowie Zielgruppen wie z.B. kleine Kinder, Kommunionkinder, Firmbewerber, Messdiener, ... Zur weiteren Vernetzung der in der Kinder- und Jugendarbeit Aktiven wurde ein Austauschforum Kinder- und Jugendarbeit angeregt. Dieses wird sich demnächst treffen. Bei Interesse bei Dekan Weller melden.

Gottesdienstformen:

Es gab einen Austausch über verschiedene Gottesdienstformen, bei dem jeder Impulse mitnehmen konnte. Im Pfarrgemeinderat Daun wird dieses Thema in Workshops bearbeitet. Ergebnisse werden den anderen Pfarreien zur Verfügung gestellt.

Diakonie:

Nach einem Input über die Werke der Barmherzigkeit wurde sich über das Thema „Nächstenliebe leben“ ausgetauscht. Erkenntnis: Um langfristig Menschen für die Werke der Nächstenliebe zu motivieren und zu begeistern, müssen wir bei den Jüngsten anfangen. Wir müssen Orte der Begegnung schaffen, um Nächstenliebe leben zu können und diese Werte weiterzugeben. Zwei Personen sind bereit, weiter an dem Thema zu arbeiten (Kelberg und Daun). Wir warten weitere Planungen ab und fragen in den Pfarrgemeinderäten nach für weitere Mitstreiter. Stefan Becker kontaktiert die beiden Personen.

Fusion Kelberg:

Es wurde der Frage nachgegangen, was mit den Leuten passiert, die zukünftig nicht mehr im Pfarrgemeinderat oder Verwaltungsrat sein werden. Es wurde sich folgende Strategie überlegt: Ein Dankeschönabend für die Gremienmitglieder wird angeboten. Dabei soll versucht werden, die Ehrenamtlichen zur Weiterarbeit auch außerhalb der Gremien in „Teams vor Ort“ zu motivieren.

Formen der Spiritualität

Es gab einen Austausch über die Themen: Wie kann ich Gott im Alltag erleben? Wie kann ich die Frohe Botschaft auf den Alltag übertragen?

Exemplarisch dafür wurde „Bibelteilen“ angeboten als eine mögliche Methode, Gott im Alltag zu erfahren.

Ökumene

Es fand ein intensiver Austausch über die Gemeinsamkeiten der Konfessionen katholischer, evangelischer und orthodoxer Kirche statt.

Krankenkommunion

Es gab einen Erfahrungsaustausch über die Praxis der Krankenkommunion. Es werden weitere HelferInnen gesucht und Interessenten dürfen sich gerne melden, um dieses Angebot wahrzunehmen. Interessenten melden sich gerne bei den örtlichen Pfarrbüros oder Stefan Becker.